
Assemblée générale ordinaire du 23 mai 2023, en présentiel au Café Restaurant du
Jura

Présidence : Gil Vassaux (GVA)
Participant.e.s : 32 membres

1. Salutations

Gil Vassaux (GVA) ouvre l’assemblée générale et souhaite la bienvenue aux membres ainsi qu’à la
Conseillère communale Mme Mirjam Ballmer, qui prendra la parole au point 12. Une assemblée
générale sous le signe des 70 ans d’existence de l’association JTM.

2. Approbation de l’ordre du jour

Aucune modification de l’ordre du jour n’est proposée. L’ordre du jour est ainsi adopté.

3. Nomination des scrutateurs et scrutatrices

Monsieur Perillard et Joana de Weck se portent volontaires pour être scrutateur et scrutatrice.

4. Approbation du procès verbal de l’assemblée générale ordinaire du 17 mai 2022

Aucune modification n’étant demandée, le procès-verbal de l’assemblée générale du 17 mai 2022 est
adopté à l’unanimité.

5. Approbation du rapport de la présidence

GVA résume les activités menées par l’association pendant l’année 2022:
- Une nouvelle organisation a été mise en place au sein du comité; un drive est à présent

utilisé pour le partage des documents. De plus, chacune et chacun assume un rôle ou un
projet particulier.

- Le processus d’adhésion à l’association a été amélioré: par le site Internet, sans attendre de
devoir recevoir un courrier.

- 388 nouveaux habitant-e-s ont reçu une lettre de bienvenue de la part de l’association. La
traduction en allemand a été ajoutée aux flyers et lettres de la part de l’association, grâce au
travail de traduction de Mmes Fabienne Schwab et Marion Pollart.

- Une conférence des associations de quartiers existe depuis 2021 et permet d’échanger sur
les activités des différentes associations. François Gigon se charge de la coordination de ce
projet.

- Le comité essaie de créer des ponts entre les communautés présentes dans les quartiers.
Un nouveau projet arrive également en 2023.



- GVA remercie Vincent Vu et Philippe de Weck pour leur travail, qui ont mis en place une
véritable stratégie de communication, avec notamment une plus forte présence de
l’association sur les réseaux sociaux.

- Plusieurs évènements ont eu lieu en 2022:
- Fête des voisin-e-s en mai
- Petite foire aux graines, plantes et plantons en juin
- Pique-Nique du quartier, Charrettes! et initiation à la pétanque en août
- Sortie d’automne: visite de la Maquette de Fribourg 1606 en septembre
- Petit Noël avec la FARA en décembre

Le rapport de la présidence est approuvé à l’unanimité.

6. Approbation des comptes 2022, rapport des vérificatrices, décharge du Trésorier et du comité

Gabriel Verga (GV) présente le bilan des comptes pour l’année 2022.

Résumé du bilan au 31.12.2022 :
Actifs CHF 38’006.78.-
Passifs CHF 38’006.78.- dont CHF 33’123.21.- de capital

Résumé des comptes au 31.12.2022 :
Charges CHF 8’346.52.- francs
Produits CHF 8’346.52.- francs dont CHF 7741.- de cotisation

Les comptes 2022 sont approuvés à l’unanimité.

La décharge au Trésorier, aux vérificatrices et au comité est donnée à l’unanimité. Pour rappel, les
vérificatrices des comptes Mme Eva Gerber et Mme Dunja Keller ont été élues pour trois ans selon
nos statuts, soit pour les années 2020, 2021 et 2022.

7. Election des vérificateurs-trices des comptes 2023-24-25
Madame Claudine Sautaux et Monsieur Christophe Raemy sont élus vérificateurs et vérificatrices
des comptes pour les années 2023, 2024 et 2025 à l’unanimité.

8. Projets et activités 2023
- Fête des voisins en mai
- Les 70 ans de l’association vont être fêtés toute l’année et en particulier lors de la semaine

du 20 au 26 août:
- Pique-nique de quartier le 20 août
- Charrettes du 20 au 23 août
- Cinéquartier du 20 au 26 août: toute personne souhaitant monter un petit film peut

se présenter lors de la semaine du 20 août, puis les mini-films seront tous diffusés le
26 août.

- Visite de l’hôtel de ville pour la sortie d’automne, guidée par un historien.
- Nuit du conte le 10 novembre
- Petit Noël en décembre

9. Approbation du budget 2023

Résumé de budget 2023:
Charges 10’080.00 francs
Produits 9’315.00 francs dont 7’700.00 francs de cotisations

Le budget pour l’année 2023 est adopté à l’unanimité.
10. Démission et élection partielle du comité

GVA annonce la démission de Madame Fabienne Schwab pour raison de conciliation entre vie
familiale et professionnelle et la remercie chaleureusement pour son engagement au sein de
l’association.



Le comité propose à l’assemblée générale Marion Pollard et Vincent Vu. GVA leur passe la parole
pour se présenter.

Ils sont tous deux élus par acclamation.
11. Election de la vice présidence

GVA ayant changé de profession et travaillant à la Ville de Fribourg depuis septembre 2022,
il propose l’élection de Madame Beatriz Freitas pour la vice-présidence. La vice-présidente
sera notamment responsable de la communication avec la Ville.

12. Divers

- Mot de la Conseillère communale, Madame Mirjam Ballmer

Madame Mirjam Ballmer félicite l’association pour son engagement au sein du quartier depuis 70
ans. Madame Ballmer informe de l’installation début mai d’une box au parc des sports de
Sainte-Agnès, grâce à laquelle chacune et chacun peut emprunter du matériel sportif gratuitemenrt.
Elle informe des changements à venir au niveau du génie civil, des routes et de la mobilité.
L’installation d’un jardin communautaire à l’école du Jura est prévue pour l’été 2023, avec la
collaboration de REPER et l’engagement d’un animateur socioculturel pour la coordination de ce
projet. Madame Ballmer souligne l’intérêt de la conférence des associations de quartiers, notamment
en termes de passerelle entre la Ville et les associations. La Ville souhaite développer une politique
de quartier, une séance d’informations est prévue pour développer ce projet.

- Rapport Plateau d’AGY 2019, Christophe Schütz

Christophe Schütz rappelle l’augmentation du trafic à la route Général-Guisan suite à l’ouverture du
pont de la Poya et résume le rapport cité en titre. Monsieur Schütz ouvre la discussion sur le
positionnement des membres de l’association Jura Torry Miséricorde, en proposant de mesurer la
pollution et de créer un groupe de travail, dans l’objectif de réduire la circulation sur les 15
prochaines années.

Philipp Solf souligne que l’étude ne prend pas en compte l’évolution de la mobilité, notamment
l’énergie électrique, qui sera en conséquence moins polluante.

L’utilité des radars anti-bruit qui viennent compléter les revêtements anti-bruit sur les routes est
mentionnée. L’inquiétude du bruit provoqué par les motos est également évoquée.

Madame Sautaux rappelle que le projet des 30 km/h pourra réduire le bruit et la pollution dans le
quartier. Elle rappelle aussi que le nombre actuel de bornes électriques est insuffisant pour permettre
à chaque personne intéressée par cette option de choisir une voiture électrique. Philipp Solf
remarque à ce sujet que le droit pour la borne aux locataires est nécessaire.

Au sujet de la proposition: “ Est-ce que les membres de jura torry miséricorde souhaitent que le
comité s’engage pour un monitoring de la pollution sur l’Avenue Général Guisan?”

en faveur de cette proposition: 18

en défaveur de cette proposition: 4

en abstention: 5

Au sujet de la proposition “Est-ce que les membres JTM souhaitent qu’un groupe de travail se forme
au sein du comité avec un but précis: pas plus de trafic sur l’avenue du Général-Guisan sur les 15
prochaines années?”

en faveur: 3

en défaveur: 19

en abstention: 5



La première proposition de Monsieur Schütz est acceptée et la deuxième proposition est refusée.

13. Intervention
Intervention de l’historien et habitant du quartier à l’occasion des 70 ans de l’association: Monsieur
Jean-Pierre Dorand

14. Verrée

Le comité vous remercie d’avoir participé à cette Assemblée générale et vous adresse, chères et chers
membres de l’Association, ses très cordiales salutations.

Gil Vassaux, Président


